



DIE SPITÄLER DER SCHWEIZ
LES HÔPITAUX DE SUISSE
GLI OSPEDALI SVIZZERI

Communiqué de presse

L'intervention dans TARMED n'est pas correcte: elle entraîne une inégalité de traitement pour les hôpitaux

Berne, le 16 décembre 2013. Les interventions dans le tarif ambulatoire TARMED proposées par le Département fédéral de l'intérieur (DFI) sont inappropriées et pénalisent les hôpitaux et les cliniques. En tant que fournisseurs de prestations, ils ne bénéficieront pas des suppléments et seront particulièrement touchés par les coupes apportées aux prestations techniques.

H+, l'association nationale des hôpitaux, s'opposera au projet d'ordonnance du DFI soumis à audition qui prévoit des interventions dans la structure tarifaire TARMED à titre subsidiaire. Les suppléments promis aux prestataires de soins de base ne seront valables que pour les médecins de famille exerçant en cabinet et excluront explicitement les hôpitaux et les cliniques. H+ estime qu'il s'agit là d'une intolérable inégalité de traitement. Cela n'est pas correct, car les hôpitaux dispensent d'importantes prestations de base. La proposition du DFI contrevient au principe de politique tarifaire, soutenu par le Conseil fédéral, selon lequel les mêmes prestations doivent être rémunérées de la même manière, indépendamment du lieu et de la structure où elles sont prodiguées.

Les coupes linéaires apportées par le DFI au tarif des prestations techniques dans 14 chapitres TARMED ne sont pas conformes aux règles économiques et contreviennent aux principes de la loi sur l'assurance-maladie: elles répondent uniquement à des motifs politiques. Cette intervention indifférenciée ne tient pas compte du fait que les prestations dites techniques sont des prestations importantes qui touchent également du personnel non médical. De premières estimations évaluent le manque à gagner pour les hôpitaux et les cliniques à environ 100 millions de francs, ce qui fera massivement augmenter le déficit actuel de la couverture des coûts ambulatoires hospitaliers de 500 millions de francs.

Pour H+, cette intervention dans la structure tarifaire TARMED, qui n'est pas équitable pour les hôpitaux et les cliniques, est inacceptable. Les effets négatifs en termes de politique de la santé seront importants. Ce serait un revers pour les réseaux de soins intégrés qui ont fait leurs preuves et pour la collaboration interprofessionnelle. L'inégalité de traitement mettrait en péril les modèles de collaboration avec les médecins de famille qui effectuent leurs services de garde d'urgence à l'hôpital.

Interlocuteur pour les médias

Bernhard Wegmüller, directeur
Tél. bureau: 031 335 11 00
Mobile: 079 635 87 22
E-mail: bernhard.wegmueller@hplus.ch

H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'association nationale des hôpitaux, cliniques et institutions de soins publics et privés. Elle regroupe 242 hôpitaux, cliniques et établissements médico-sociaux en tant que membres actifs répartis sur 291 sites et près de 200 associations, administrations, institutions, entreprises et particuliers comme membres partenaires. A travers ses institutions membres, H+ représente quelque 185'000 personnes actives.
